
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Schule und Soziales der 

Stadt Barth 
SAS/B/027/2019-24 

 Sitzungstermin: Montag, den 08.05.2023 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:11 Uhr 

 Ort, Raum: 18356 Barth, im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind: 
 

1.stellv. Ausschussvorsitzender 
Schossow, Michael  

2. stellv. Ausschussvorsitzender 
Strecker, Sebastian  

Stadtvertreter(in) 
Kühl, Hartmut  

Ausschussmitglied 
Papenhagen, Peter  

sachkundige/r Einwohner/in 
Schade, Gunnar  

Vertreter der Verwaltung 
Hellwig, Friedrich-Carl 
Knaak, Mirko 

 

Protokollant 
Bobzin, Jacob  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 

Ausschussvorsitzender 
Schröter, Frank  

Stadtvertreter(in) 
Hofhansel, Andre  
Saefkow, Martina  

sachkundige/r Einwohner/in 
Lückemann, Rainer  

Vertreter der Verwaltung 
Dahlke, Kristin  

Gleichstellungsbeauftragte 
Karge, Regina  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und Beschlussfähigkeit 

 

 2. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 3. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (06.03.2023)  
 4. Einwohnerfragestunde  
 5. Protokollkontrolle  
 6. Vereinsförderung Stadt Barth 2023 - Sport Sek/B/411/2023 
 7. Sachstandsbericht Hort (Antrag I Herr Schossow)  
 8. Sachstandbericht Schulcontainer (Antrag II Herr Schossow)  
 9. Anfragen und Mitteilungen  
 10. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Der erste stellvertretende Ausschussvorsitzende Herr Schossow eröffnet die Sitzung um 
18:28 Uhr.  
 

  
  
  
  
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Es gibt keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung  
 

  
  
  
  
zu 3 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (06.03.2023) 
  

 
 Beschluss: Die Niederschrift der vorangegangen Sitzung vom 06.03.2023 wird bestä-

tigt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
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Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

 
  
 Frau Roßmann befragt den Ausschuss zum aktuellen Stand der Aufstellung der Contai-

ner auf dem Schulgelände der Grundschule. Zudem merkt sie an, dass in einem Zei-
tungsartikel über eine Umwidmung der Mittel berichtete wurde, die ursprünglich für einen 
Schulneu- beziehungsweise -umbau eingeplant waren.  
Herr Hellwig verweist bezüglich erstere Frage auf den Tagesordnungspunkt 8.  
Die zweite Frage beantwortet Herr Hellwig damit, dass die Mittel für den Schulneu- be-
ziehungsweise -umbau für dieses Haushaltsjahr nicht mehr wirksam werden. 
Nach längere Diskussion schlägt Herr Schossow vor, dass Herr Hellwig und Frau Roß-
mann einen gesonderten Termin zur Klärung offener Frage vereinbaren.   
 

  
  
zu 5 Protokollkontrolle 
  

Protokollkontrolle 
lfd. Nr. 69 – Skaterpark 
Es wurde laut Herrn Hellwig ein Treuhandfonds eingerichtet, über den Fördermittel für 
die Wohnumfeldgestaltung in Barth Süd abgerufen werden können. In dem Zuge ließe 
sich auch der Skaterpark in Barth Süd verwirklichen. Für weitere Besprechungen wird 
auf den Bauausschuss verwiesen. 
 
lfd. Nr. 64 – Parkplatz hinter der Schule 
Es gibt keine Neuigkeiten. Jedoch wird eingeworfen, dass die Straßenbeleuchtung in 
dem Bereich nur bedingt vorhanden ist. Zudem wurde ein Schild zur Geschwindigkeits-
begrenzung entwendet. Dies hat zur Folge, dass der Bereich „berast“ werden könne. An 
der Kreuzung Uhlenflucht/Barthestraße ist zudem das Verkehrsschild zum Hinweis auf 
kreuzende Fußgänger und Radfahrer für den motorisierten Verkehr nicht mehr lesbar. 
 
lfd. Nr. 71 – Unterkunft Geflüchtete 
Herr Hellwig steht mit dem Landkreis im regen Kontakt. Jedoch existiert derzeit keine 
finale Entscheidung. Derzeit ist als Standort Franzburg oder Stralsund im Gespräch.  
 

  
  
  
  
zu 6 Vereinsförderung Stadt Barth 2023 - Sport 

Vorlage: Sek/B/411/2023 
  

Es haben sich sieben Barther Vereine um eine Förderung beworben. Nach einer kurzen 
Diskussion über die Vergabe der zur Verfügung stehenden Mittel kommt es zur Abstim-
mung. 
   
 

 Beschluss: Der Ausschuss empfiehlt, die Fördersummen des Jahres 2022 erneut zu 
vergeben. Jedoch werden die Vereinen SKV „Samurai“ Barth e.V., SV Motor Barth e.V., 
SV Barth 1960 e.V., Bürger-Schützen-Kompanie zu Barth e.V. sowie TC BW Barth e.V. 
mit je 100,00 EUR weniger gefördert als im Jahr 2022. Die nun verfügbaren 500,00 EUR 
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kommen dem Verein MSC Barth e.V. im ADMV zugute, der im Jahr 2022 keine Förde-
rung erhielt.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 
  

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 7 Sachstandsbericht Hort (Antrag I Herr Schossow) 
  

Der Tagesordnungspunkt wurde auf die nächste Ausschusssitzung verschoben.  
 

  
  
  
  
zu 8 Sachstandbericht Schulcontainer (Antrag II Herr Schossow) 
  

Herr Knaak stellt die aktuelle Planung vor. Seine Übersicht ist Bestandteil dieser Nieder-
schrift.  
Die Verwaltung plant eine Inbetriebnahme der Schulcontainer zum Start des neuen 
Schuljahres. 
Frau Roßmann bittet um Kenntnissetzung über den Ausgang der Bauanlaufberatung am 
09.05.2023. 
Es folgt eine Diskussion über die Bauarbeiten während des laufenden Schulbetriebs, die 
zu installierende Flüssiggasanlage sowie die Parkplätze. 
Die Verwaltung ist angehalten, bei der nächsten Ausschusssitzung erneut über den ak-
tuellen Stand zu berichten.   
 

  
  
  
  
zu 9 Anfragen und Mitteilungen 
  

Herr Strecker bitte um Informationen über den aktuellen Stand der Bauarbeiten am 
Sportplatz. 
Herr Knaak teilt mit, dass die Bauarbeiten derzeit einen Verzug von zwei Wochen vor-
weisen und eine geplante Eröffnung/Wiederinbetriebnahme am 30.05.2023 nicht einzu-
halten ist.  
 
Herr Schade stellt die Nachfrage, ob der Wald an der Uhlenflucht Bundesforst ist und ob 
sich dort eine Pforte von seitens der Schule/Turnhalle am Zaun anbringen ließe. Herr 
Hellwig bejaht und verweist auf die Stadtvertreter, da der Zaun Stadteigentum ist. 
 
Herr Schossow informiert, dass die Türen des Spielplatzes am Bleicherwall beschädigt 
worden sind. 
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Ferner erkundigt sich Herr Schossow über den Sachstand des Abrisses der Freilicht-
bühne. Herr Hellwig informiert, dass die Wand- und Deckenkonstruktion abgerissen ist 
und nun die Bühnenbauer einen temporären Ersatz errichten.  
 

  
  
  
  
zu 10 Schließung der Sitzung 
  

Herr Schossow schließt die Sitzung um 19:11 Uhr.  
 

  
  
  
  
 
 
 
 
 
  

 
17.05.2023 

_______________________________ 
 
Datum  /   Unterschrift Ausschussvorsitzender 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollant(in) 
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